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举全市之力建设世界级生态岛
春节过后首个工作日用一天时间在崇明调研，深入生态保护基地，踏访乡村田间地头，入户倾听农民心声

李强指出始终把生态立岛理念贯穿于崇明经济社会发展全过程

本报讯 春节过后首个工作日， 市委书

记李强用整整一天时间在崇明调研世界级生

态岛建设进展， 深入生态保护基地， 踏访乡

村田间地头 ， 入户倾听农民心声 。 李强指

出， 建设崇明世界级生态岛， 必须坚定不移

贯彻落实习近平总书记关于长江沿线 “共抓

大保护、 不搞大开发” 的指示精神， 始终把

生态立岛的理念贯穿于崇明经济社会发展的

全过程。 要进一步增强责任感和使命感， 结

合崇明的定位和特色， 持续努力推动高质量

发展、 创造高品质生活， 举全市之力建设与

上海卓越的全球城市和社会主义现代化国际

大都市目标愿景相匹配的世界级生态岛。
崇明是上海重要的生态屏障， 保护好、

修复好、 建设好生态是重中之重。 李强首站

来到崇明岛最东端的东滩鸟类国家级自然保

护区。 滩涂湿地、 芦苇荡里水鸟盘旋、 觅食

嬉戏， 李强一路走一路听取生态修复和鸟类

保护情况介绍。 保护区负责同志说， 随着保

护修复力度不断加大， 如今每年在崇明东滩

过境中转和越冬的水鸟总量逾百万只。 李强

对大家的辛勤付出表示感谢， 叮嘱生态保护

不能有丝毫松懈， 已经明确的规章制度必须

严格执行。 随后， 市领导来到长江口中华鲟

自然保护区基地。 通过多年不懈努力， 中华

鲟等珍稀动物在这里得到及时抢救保护、 增

殖放流。 李强说， 崇明位于长江入海口， 是

生物多样性保护的最前沿， 必须抓好抓实生

态保护这篇大文章 ， “衡量生态环境好不

好， 就是要看鸟的翅膀往哪里飞、 鱼的尾巴

往哪儿游。”
生态立岛， 重在人与自然和谐共生， 关

键是推进绿色生产生活方式。 李强在陈家镇

瀛东村、 花漂村和三星镇仔细察看农村生活

垃圾分类和生活污水处理的创新探索。 瀛东

村湿垃圾分类收集站采用 “植物工厂” 模式

实施生活垃圾分类减量， 经过生物技术处理

的副产物可用以培育幼苗。 李强向技术人员

询问处理流程、 运行成本， 就更大范围推广

应用听取建议。 茛 下转第三版
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本报讯 春节后上班第一天， 市委

副书记、市长应勇主持召开中国（上海）
自贸试验区推进工作领导小组会议，部

署推进2018年全面深化自贸试验区改革

工作。应勇指出，2018年是贯彻党的十九

大精神的开局之年， 也是改革开放40周

年， 上海自贸试验区建设进入第5年。要
按照习近平总书记对上海 “在深化自由

贸易试验区改革上有新作为”的要求，坚
定改革开放再出发的信心和决心，坚持

对标国际最高标准 、最好水平 ，进一步

解放思想 ，攻坚克难 ，实现重点改革任

务新突破，以更大的作为彰显上海自贸

试验区全面深化改革和扩大开 放 试 验

田的作用。
领导小组办公室汇报了上海自贸试

验区2017年工作进展和2018年重点工作

安排；浦东新区汇报了“证照分离”改革

试点工作进展和设想； 市口岸办汇报了

优化跨境贸易营商环境工作推进情况。
领导小组成员单位围绕自贸试验区下一

阶段改革重点目标任务进行了讨论。
“自贸试验区建设已经到了不进则

退的阶段，关键要进一步解放思想，深化

改革。”应勇指出，进入新时代，要深入贯

彻落实中央重大决策部署， 进一步增强

全面深化自贸试验区改革的紧迫感和责

任感，振奋精神，敢啃“硬骨头”，完成好

更加光荣、更加艰巨的改革任务。要聚焦

重点，牢牢抓住“三区一堡”建设和“三个

联动”不动摇，更加注重从综合、系统和

整体角度统筹谋划自贸区工作， 推动自

贸试验区和全市改革再突破。 要在探索

自由贸易港建设上有新突破， 在国家相

关部委支持指导下，抓紧完善方案；要在

“证照分离”改革试点上有新突破，深化

实施现有改革事项的同时， 抓紧出台其

他审批事项的改革意见； 要在优化跨境

贸易营商环境上有新突破， 既要降低口

岸费用，更要压缩口岸耗时，让企业有更

多获得感； 茛 下转第三版

创造“雄安质量”成为全国样板
听取雄安新区规划编制情况汇报，强调要坚持世界眼光国际标准中国特色高点定位

习近平主持中共中央政治局常务委员会会议

新华社北京2月22日电 中共中央政治局

常务委员会2月22日召开会议，听取河北雄安

新区规划编制情况的汇报。 中共中央总书记

习近平主持会议并发表重要讲话。
会议指出，规划建设雄安新区，是以习近平

同志为核心的党中央对深化京津冀协同发

展作出的又一项重大决策部署，是一项历史性

工程，对承接北京非首都功能、探索人口密集

地区优化开发模式、调整优化京津冀空间结构、
培育推动高质量发展和建设现代化经济体系的

新引擎具有重大现实意义和深远历史意义。
会议认为，在党中央领导下，在国务院有

关部委和京津两市大力支持下， 河北省会同

京津冀协同发展领导小组办公室、 专家咨询

委员会等方面，深入调查论证，充分听取各方

意见，反复修改完善，雄安新区规划编制工作

取得重要进展。
会议强调， 雄安新区规划和建设要全面

贯彻党的十九大精神， 以习近平新时代中国

特色社会主义思想为指导，坚持世界眼光、国
际标准、中国特色、高点定位。要贯彻高质量

发展要求，创造“雄安质量”，在推动高质量发

展方面成为全国的一个样板。 要围绕打造北

京非首都功能集中承载地，顺应自然、尊重规

律， 构建合理城市空间布局。 要结合区域文

化、自然景观、时代要求，形成中华风范、淀泊

风光、创新风尚的城市风貌。要同步规划建设

数字城市，努力打造智能新区。要坚持生态优

先、绿色发展，努力建设绿色低碳新区。要按

照国家部署建设一批国家级创新平台， 努力

打造创新驱动发展新区。 要布局高效交通网

络，落实职住平衡要求，形成多层次、全覆盖、
人性化的基本公共服务网络。

会议要求， 要深化规划内容和完善规划

体系， 尽快研究提出支持雄安新区加快改革

开放的措施， 适时启动一批基础性重大项目

建设，确保新区建设开好局、起好步。
会议强调，建设雄安新区是千年大计、国

家大事，要保持历史耐心，稳扎稳打，一茬接

着一茬干， 努力建设高水平的社会主义现代

化城市。
会议还研究了其他事项。

从《共产党宣言》
到人类命运共同体

■文汇时评

荩 均刊第二版

■ 习近平总书记强
调指出，新时代中国特
色社会主义是我们党
领导人民进行伟大社
会革命的成果，也是我
们党领导人民进行伟
大社会革命的继续，必
须一以贯之进行下去。
这既是充满哲思的揭
示，也是铿锵豪迈的宣
言。风华正茂的中国共
产党领导生机勃发的
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历史起点上， 做到一以
贯之推进社会革命和自
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精神和革命斗志， 艰苦
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开展军民融合发展法规文件清理
中共中央办公厅、国务院办公厅、中央军委办公厅印发《通知》

新华社北京2月22日电 近日，中共

中央办公厅、国务院办公厅、中央军委

办公厅印发《关于开展军民融合发展法

规文件清理工作的通知》（以下简称《通
知》），对军民融合发展法规文件清理作

出全面部署。
《通知》指出，开展法规文件清理是

全面贯彻党的十九大精神，深入实施军

民融合发展战略，认真落实习近平总书

记 “优化军民融合发展的制度环境，坚
决拆壁垒、破坚冰、去门槛”重要指示的

具体举措。 做好法规文件清理工作，有
助于解决当前军民融合发展的突出矛

盾和现实问题，有利于增强法规制度的

协调性、时效性、针对性，更好发挥法规

制度的规范、引导、保障作用。
《通知》明确了需要清理的文件范

围。包括改革开放以来，在基础设施建

设、国防科技工业、武器装备采购、人才

培养、军事后勤、国防动员等军民融合潜

力巨大的领域，以及海洋、太空、网络空

间、生物、新能源、人工智能等军民共用

性强的领域，制定发布的党内法规、法律

法规规章、规范性文件。
《通 知 》明 确 了4个 方 面14条 清 理

标准。
茛 下转第八版

市人大常委会二次会议24日召开
市人大常委会主任会议举行，殷一璀主持

本报讯 （通讯员陈高勇 记者祝越） 市十五届人大常委会

第二次主任会议昨天召开， 决定市十五届人大常委会第二次会

议于本月 24 日召开。 市人大常委会主任殷一璀主持会议。
茛 下转第三版

■ 要贯彻高质量发展要求，创造“雄安质量”，
在推动高质量发展方面成为全国的一个样板

■ 要围绕打造北京非首都功能集中承载地，顺
应自然、尊重规律，构建合理城市空间布局

■ 要结合区域文化、自然景观、时代要求，形成
中华风范、淀泊风光、创新风尚的城市风貌

■ 要同步规划建设数字城市，努力打造智能新区

■ 要坚持生态优先、绿色发展，努力建设绿色
低碳新区

■ 要按照国家部署建设一批国家级创新平
台，努力打造创新驱动发展新区

■ 要布局高效交通网络， 落实职住平衡要
求，形成多层次、全覆盖、人性化的基本公共服
务网络

打破世界纪录
短道速滑夺金

本报平昌2月22日专电 （特派记者谢笑添）中国

选手武大靖22日在短道速滑男子500米决赛中， 以39
秒584的成绩打破世界纪录， 并为中国代表团夺得平

昌冬奥会首枚金牌。 荩 详细报道刊第四版
图为武大靖庆祝夺冠。 新华社记者 兰红光摄

让更多民生问题更快些解决
新春首个工作日，聚焦民生的专题调研走访不约而同在全市各区全面铺开

农历戊戌新春首个工作日， 聚焦民生的专题调研走访

不约而同在各区全面铺开。 不打招呼， 直扑一线， 带着为

民的热切心情， 力推更多问题能快些、 更快些得以解决。

徐汇：首批架空线入地项目下月开工

一早， 徐汇区委书记鲍炳章、 区长方世忠来到衡复风

貌区调研精细化管理工作及架空线入地。 据悉， 今年区域

内首批架空线入地项目将于 3 月上旬开工， 淮海中路华山

路至武康路一段将作为首条试点改造路段， 预计最快上半

年完成所有架空线入地工程。
衡复风貌区地下同时存在地铁线、 煤气管道、 自来水

管道、 下水道和信息管线等， 架空线入地最大的挑战就是

地下管位缺失， 需要见缝插针 “找管位”， 目前徐汇区正对

相关区域地下进行全方位物探， 充分厘清地下情况， 在此

基础上合理排布管线通路。
茛 下转第八版

■ 崇明位于长江入海口，是生物多样性保护的最前沿，必须抓好抓实生
态保护这篇大文章，“衡量生态环境好不好， 就是要看鸟的翅膀往哪里飞、
鱼的尾巴往哪儿游。”

■ 生态宜居环境需要大家共同参与维护， 要把高科技手段充分运用于
生态环境建设，让群众享受更多绿色福祉

■ 要按照中央要求，紧紧抓住实施乡村振兴战略的重大机遇，深入推进
农业供给侧结构性改革，推动崇明农业向高科技、高品质、高附加值方向发
展，打响崇明品牌，以产业兴旺带动农民增收、实现生活富裕

聚焦新春首个工作日

春节假期之后第一天上班， 最需

要的就是迅速进入状态。 从这个意义

上说， 上海各区各部门昨天纷纷拿出了饱满的精神状

态，聚焦重点领域重点工作，快速完成从假日到工作日

的节奏转换，开工首日气氛令人鼓舞。
本报记者昨天兵分多路， 对开工首日全市各级党

员干部的工作状态做了一个扫描， 围绕民生需求和营

商环境两大主题进行报道， 希望读者能和我们一起感

受申城新春新气象，见证新时代新作为。

编者按
■本报记者集体采写


